



Mai 2024

Projekt Glattalbahn / Steinacker – wie weiter?

Am 8. April 2024 haben wir auf [News & Links | IG Proaltbach](#) berichtet wie es mit dem Glattalbahn-Projekt weitergeht.

Während das Bundesamt für Verkehr (VBA) und die Verkehrsbetriebe Glattalbahn AG (VBG) die 73 Einsprachen bearbeiten, laufen die Vorbereitungen zur Änderung der [Bau- und Zonenordnung \(BZO\)](#) auf Hochtouren.

Um was geht es hierbei genau?

- Die Stadt Kloten plant die [Umzonung des Industrie- und Gewerbegebiets Steinacker, von einer reinen Industrie- und Gewerbezone, in ein Mischquartier](#), in dem neben der Gewerbenutzung neu auch Wohnnutzung zugelassen wird. Im transformierten Steinackergebiet sollen in den 2030er-Jahren schliesslich bis zu 7'300 (heute: 0) Menschen wohnen und rund 5'600 (heute: 3700) arbeiten. Über die Glattalbahn soll der neue Stadtteil an das ÖV-Netz angebunden werden (Quelle: [Zürcher Unterländer](#))
- Formell handelt es sich bei der Glattalbahn-Verlängerung Kloten und der Bauzonenänderung (BZO) um zwei verschiedene Geschäfte. Diese sind aber so eng verzahnt, dass eine Verlängerung der Glattalbahn nur zusammen mit der Transformation des Steinackergebiets wirklich Sinn macht.
- Für die Umzonung wurde eine neue BZO ausgearbeitet welche an der [Gemeinderats-sitzung vom 4. Juni](#) behandelt wird. Folgende Szenarien sind denkbar:
 - a. Der Rat lehnt die neue BZO ab.
 - b. Der Rat beschliesst das Klotener Stimmvolk darüber abstimmen zu lassen, oder eine Partei ergreift das Referendum, worüber ebenfalls das Stimmvolk befinden kann.
 - c. Der Rat stimmt der neuen BZO zu, ohne dass eine Partei das Referendum ergreift. Betroffene und/oder Gegner der Transformation könnten daraufhin die Initiative ergreifen und durch das Sammeln von 300 Unterschriften innert 60 Tagen eine Volksabstimmung erzwingen.

Wichtig: Gemeinderats-sitzungen sind öffentlich und finden im Zentrum Schluefweg im Stadtsaal statt. **Wir hoffen am Dienstag, 4.6 um 18:00 viele von Euch anzutreffen.** Zahlreiches Erscheinen sendet ein klares Signal an den Rat!

Am 24.5.2024 findet am Stadtplatz der Anlass «Weltstadt Kloten» statt. Die VBG wird am Stand Nr. 11 anwesend sein. Bitte nutzt die Gelegenheit, geht hin und stellt kritische Fragen!